

Las Afore obtuvieron ganancias récord de 9 mil 864 mdp en 2012 (El Financiero 17/01/13)

Las Afore obtuvieron ganancias récord de 9 mil 864 mdp en 2012 (El Financiero 17/01/13) Eduardo Jardón Jueves, 17 de enero de 2013 En 15 años del SAR, utilidades acumuladas de 60 mil mdp. Cobro de comisiones, principal fuente de sus ingresos. Banamex, Bancomer y Sura, las de mayores entradas. Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) reportaron ganancias por nueve mil 864 millones de pesos en 2012. Éste fue un monto sin precedentes y es el doble de las utilidades que reportaron hace tres años. Desde que comenzaron a operar, con excepción de 1997, estas instituciones han registrado ganancias en todos los años. Desde 1998 hasta 2012 acumularon utilidades que superan los 60 mil millones de pesos, de acuerdo con los registros de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En términos reales, la utilidad neta que obtuvieron las Afore en 2012 fue 20.4 por ciento mayor a la del año previo. Invercap presentó el mayor repunte, de 577 por ciento real, ya que reportó un resultado neto por 243.8 millones de pesos, contra los 34.8 millones de 2011. Afore Principal también presentó un favorable desempeño, debido a que duplicó sus ganancias, con un aumento de 110.6 por ciento real. Se elevaron de 270.1 a 569 millones de pesos. Por el contrario, registraron caídas Afore Afirme-Bajío, de 31.3 por ciento; Afore Azteca, 56.7 por ciento, e Inbursa, 27.3 por ciento. Concentración Sin embargo, los mayores montos se observaron en Afore Banamex, con mil 816 millones de pesos; le sigue Afore Bancomer, mil 721 millones, aunque recientemente se concretó la compra de esta institución por parte de Afore XXI Banorte. Afore PensionISSSTE registró ganancias por mil 472 millones de pesos, por lo que estas tres administradoras concentraron poco más de las utilidades de todo el sector, con cinco mil nueve millones. Los resultados de estas instituciones financieras se deriva principalmente de los ingresos que cobran a los trabajadores por la administración de las cuentas, vía comisiones. En el año anterior reportaron ingresos por 26 mil 445 millones de pesos, de los cuales 23 mil 307 millones se derivaron de las comisiones. Las instituciones con mayores entradas fueron Banamex, con cuatro mil 398 millones de pesos, y enseguida resultaron Bancomer y Sura, tres mil 600 millones y tres mil 571 millones. Por la parte de los egresos se reportaron 16 mil 581 millones de pesos, de los cuales 13 mil 248 millones fueron principalmente en gastos de administración, operación y promoción, mientras que tres mil 334 millones fueron para el pago de obligaciones fiscales. Al cierre del año anterior, los activos totales de las Afore ascendieron a 44 mil 31 millones de pesos, en tanto que sus pasivos sumaron siete mil 124 millones, y su capital contable fue de 36 mil 908 millones.